Fracasará la resiembra, advierten agrónomos (El Financiero 23/02/11)

Fracasará la resiembra, advierten agrónomos (El Financiero 23/02/11) Héctor A. Chávez Maya / enviado Miércoles, 23 de febrero de 2011 • Difícilmente se recobrará 50% de lo perdido. · AUGURAN FRACASO TEXCOCO, México, 22 de febrero.- Especialistas agrónomos advierten que la estrategia de resiembra implantada por el gobierno federal, para disminuir los daños por las heladas en el norte del país, será un fracaso, ya que difícilmente se recobrará 50 por ciento de lo perdido. Entrevistados en el marco del Día del Agrónomo, los rectores de la Universidad de Chapingo, Aureliano Peña Lomelí, y de la Universidad Antonio Narro, Eladio Cornejo, así como el investigador Gabriel Baldominos, explicaron que al estar fuera de ciclo, los resultados de la resiembra serán negativos, ya que los rendimientos sólo alcanzarán entre 20 y 50 por ciento. Para Eladio Cornejo dijo que es un mensaje para que el gobierno federal tome en cuenta el cambio climático e incremente su inversión en investigación, va que mientras países de Latinoamérica destinan más de 5 por ciento de su PIB a este rubro, México sólo asigna 0.5 por ciento. "Es el momento de retomar las investigaciones de las instituciones donde se genera conocimiento, es el momento de darle el valor que merece, porque al final estos eventos ocurren cada 40 o 50 años, y es cuando necesitamos el conocimiento de estas instituciones." Opinó que difícilmente se alcanzarán rendimientos superiores a 50 por ciento, con lo que se lograría recuperar 1.5 millones de toneladas de maíz en Sinaloa. Rescate Por su parte, Gabriel Baldominos consideró necesario un rescate con un fideicomiso que liberé a los productores y otorgue créditos a tasas bajas para preparar sus tierras para el próximo ciclo. Dijo que si bien hay capacidad para sembrar las 300 mil hectáreas a más tardar el 10 de marzo, las condiciones ambientales no permitirán su buen desarrollo. Es necesario que el gobierno federal ponga a consideración de un comité técnico del Colegio de Ingenieros Agrónomos un memorial para saber qué es lo conducente para recuperar lo perdido, apuntó. "El gobierno federal no está interesado sino en negociar con las trasnacionales las 12 millones de toneladas que se tendrán que importar para abastecer el mercado nacional; sus decisiones están siendo impulsadas por Monsanto, que trae la idea de los transgénicos." Advirtió que el peligro es que los productores queden en cartera vencida con los bancos y Financiera Rural, por lo que se requiere hacer un rescate para tener recursos que les permitan meter infraestructura e incluso promover siembras de variedades resistentes y de ciclo corto, pero no esas medidas apresuradas de escritorio. En tanto, Aureliano Peña Lomelí afirmó que los resultados positivos de la resiembra serán mínimos, no solamente por la disponibilidad de agroinsumos, entre éstos las semillas y agua para el riego, sino también porque a las autoridades se les olvida que las plantas producen en función de los "ciclos naturales, y no cuando nosotros queremos.